

# DECLARACIÓN DE LA SECRETARIA GENERAL DE LA COMUNIDAD DEL CARIBE DRA.CARLA BARNETT CON MOTIVO DEL DÍA DEL BIENESTAR DEL CARIBE 2021, 11 DE SEPTIEMBRE DE 2021

11 DE SEPTIEMBRE DE 2021

Este año se cumplen 14 años desde que la Comunidad del Caribe (CARICOM) ha estado observando el Día del Bienestar del Caribe. Esto está en consonancia con la Declaración de Puerto España de 2007 **“Alto a la epidemia de enfermedades crónicas no transmisibles”**, emitida por los Jefes de Gobierno tras su histórica Cumbre sobre el tema.

En 2020, se decidió que 'Poder a través de la acción colectiva' sería el tema principal del Día del Bienestar del Caribe (CWD) durante los próximos cinco (5) años (2020-2024). La Secretaría de CARICOM se complace, en colaboración con CARPHA y la Organización Panamericana de la Salud, de celebrar este año con el subtema: **“¡En él juntos! Construyendo comunidades saludables”**.

Los objetivos para CWD 2021 son:

1. Promover el acceso equitativo a la salud; y
  1. Trabajar juntos (gobiernos, comunidades, sociedad civil) para empoderar e involucrar a las personas y las comunidades para promover la salud y el bienestar.

Nuestra Región, desde hace algún tiempo, viene experimentando un aumento de la mortalidad asociada a Enfermedades No Transmisibles (ENT), principalmente debido al mayor consumo de dietas poco saludables, uso nocivo de alcohol, uso de tabaco e inactividad física.

La actual pandemia de COVID-19 ha exacerbado las realidades existentes. Las comorbilidades como el cáncer, la hipertensión, el cáncer y la diabetes, todas las cuales son enfermedades no transmisibles que prevalecen en la comunidad, han contribuido significativamente a las más de 6.500 muertes atribuidas al Covid-19 desde marzo de 2020. La pérdida de vidas, medios de vida y la angustia social

y económica que acompaña a la pandemia ha afectado negativamente a nuestros Estados miembros.

Las semanas previas a la celebración del Día del Bienestar del Caribe de este año han sido particularmente inquietantes ya que un aumento de muertes y hospitalizaciones debido al virus amenaza con abrumar nuestro sector de la salud y perturbar aún más el sistema educativo. Esto exige que muchos más de nosotros debamos vacunarnos para protegernos a nosotros mismos, a nuestras familias y a nuestros países.

La necesidad de recursos para abordar esta crisis, así como el costo creciente de las ENT, es una conversación que ha sido una prioridad para todos nosotros a nivel de políticas, pero tenemos que asegurarnos de que esta conversación incluya a todas las partes interesadas clave. El tema de este año, por lo tanto, es muy oportuno e instructivo, ya que nos anima a trabajar juntos de manera colectiva para abordar los problemas de salud y bienestar asociados con los comportamientos no saludables.

La construcción de comunidades saludables requiere acciones a todos los niveles. ¿Cómo nos comunicamos con la gente de la calle? ¿Cómo involucramos a los jóvenes? ¿Cómo nos comunicamos con quienes tienen discapacidades y, a menudo, se sienten marginados? Nuestros ciudadanos deben tener el poder de tomar decisiones informadas para mejorar su estado de salud y, al hacerlo, la salud de nuestras comunidades.

Las poblaciones más vulnerables con enfermedades crónicas, como el VIH, la hipertensión, la diabetes, el cáncer, las enfermedades respiratorias crónicas y los trastornos de salud mental, deben estar dirigidas. Pero no olvidemos a los migrantes que residen dentro de nuestras fronteras cuyos derechos a la salud no pueden ser ignorados. Ellos también son vulnerables.

Continuaremos trabajando en estrecha colaboración con nuestras instituciones clave, Estados miembros y socios de salud para crear el nexo que se necesita entre las organizaciones no gubernamentales, la sociedad civil y las comunidades para avanzar en los esfuerzos hacia una comunidad más saludable para todos nuestros ciudadanos.

Al celebrar el Día del Bienestar del Caribe 2021, comprometámonos a trabajar juntos. Hemos experimentado en esta pandemia la importancia de la cooperación funcional. Hemos sido testigos de la resiliencia de nuestras comunidades a través de desastres naturales. Es nuestra acción colectiva la que ha dado grandes resultados.

Hago un llamado a todos nuestros ciudadanos para que actúen juntos en la lucha por comunidades saludables. Vacunar por favor

¡Feliz Día del Bienestar del Caribe para todos ustedes!